

Medienmitteilung

Sperrfrist: 19. März 2018, 15.00 Uhr

Start in die diesjährige Rheinfall-Saison

Mit dem Beginn der Sommerzeit und kurz vor Ostern startet der Rheinfall am Sonntag, 25. März 2018 in die neue Saison. Auf dem ganzen Rheinfall-Areal wurden während den Wintermonaten in den Bereichen Flächenbewirtschaftung, Infrastruktur, Angebotsgestaltung und Kommunikation verschiedene Massnahmen zur weiteren Aufwertung der Tourismusattraktion realisiert. Neben der komplett sanierten Sonnenterrasse beim Schössli Wörth mit einmaligem Blick auf das Naturschauspiel warten neu ein gratis WLAN sowie topmoderne Informationsbildschirme mit den aktuellsten Angeboten auf die Rheinfall-Besucher.

Ab der diesjährigen Saisonöffnung ist die Region Schaffhausen auf eine neue Art und Weise am Rheinfall bei den über 1,5 Millionen Besuchern aus der ganzen Welt präsent: An der Längsseite des Info-Shops am Rheinfallbecken werden in den nächsten Wochen drei 75 Zoll Informationsbildschirme in Betrieb genommen, welche über die aktuellsten Angebote direkt am Rheinfall informieren. Kurze Filmclips verschaffen zudem einen emotionalen Einblick in die Region Schaffhausen mit ihren vielfältigen Attraktionen und Aktivitäten. Dadurch sollen die Gäste animiert werden, nach dem Rheinfall-Besuch mehr von der Region zu entdecken wie beispielsweise die zahlreichen Erker der Munotstadt oder die Schifffahrt nach Stein am Rhein. Mit diesen neuen Informationsmonitoren, welche vom Verein SchaffhausenTotal betrieben werden, wird das Ziel verfolgt, die vielseitige Einkaufs- und Erlebnisregion Schaffhausen in der digitalen Welt umfassend und attraktiv zu präsentieren, um so die Rheinfall-Besucher einzuladen, die Region zu geniessen und hier zu verweilen.

Zusätzlich zu diesem neuen Informationssystem steht ein gratis WLAN am Rheinfall zur Verfügung, mit dem die Rheinfallgäste die verschiedenen Angebote der Einkaufs- und Erlebnisregion Schaffhausen auch mobil entdecken und sich informieren können.

Anpassungen in der Flächenbewirtschaftung

Rund um das Rheinfall-Areal wurden über die Wintermonate bauliche Vorkehrungen zur weiteren Optimierung des Rheinfall-Erlebnisses umgesetzt. Beim Parkplatz P4 «Nohlwiese» wurde eine zusätzliche Kasse für die Parktickets installiert. Damit sollen die Wartezeiten verringert werden. Beim Schloss Laufen werden diese Saison erstmals Verkehrskadetten eingesetzt. Dank dem zusätzlichen Personal wird die Verkehrs- und Parkplatzsituation für die Gäste verbessert und der Schleichverkehr in den Gemeinden Dachsen und Laufen-Uhwiesen minimiert. Zusätzlich werden mögliche Rückstaus auf die Autobahn A4 verhindert.

Für die Fussgänger wurden die Treppenstufen beim Mühleradhaus instand gesetzt und Stolperfallen behoben. Für eine effizientere Entsorgung wurden vier «Solar-Presshaie» platziert. Diese Abfallpresskübel sind mit modernster Technologie und leistungsstarken Solarmodulen auf dem schrägen Dach ausgestattet. Dadurch kann die Füllmenge der Kübel vergrössert und Ressourcen optimiert werden.

Ab Dezember 2018 verkehren zwischen Winterthur und Schaffhausen längere S-Bahn-Züge mit mehr Sitzplätzen und deshalb wird bei der Zughaltestelle Schloss Laufen am Rheinfall der Perron um 220 Meter verlängert. Mit dem neuen Fahrplanwechsel im Dezember hält auch die S12 an der Haltestelle Schloss Laufen am Rheinfall, was Direktverbindungen aus Zürich ermöglicht. Mit dem Umbau modernisiert die SBB die Haltestelle, rüstet sie mit einem Billett-

automaten sowie einer Beleuchtung aus und frischt den Warteunterstand auf. Die Baurarbeiten werden voraussichtlich Ende März 2018 abgeschlossen sein.

Kulinarische Anpassungen, Neuerungen bei der Schifffahrt und der Grand Train Tour

Das Schlössli Wörth hat eine neue Gastgeberin. Mit Barbara Gysel wird zukünftig eine erfahrene Gastronomin aus der Region die Gäste begrüßen. Weiter wurde die Schlössli-Sonnenterrasse komplett saniert und erneuert. Dieser neue Logenplatz bietet den Gästen einen spektakulären und unvergesslichen Blick auf den grössten Wasserfall Europas.

Das Bootstouren-Angebot der Werner Mändli AG nimmt ab diesem Jahr die kleine Rundfahrt nicht nur in den Sommermonaten, sondern während der ganzen Saison in Betrieb. Die Felsenfahrt kostet neu Fr. 20.- für Erwachsene und Fr. 15.- für Kinder bis 16 Jahren. Die Kombifahrt mit der Felsenfahrt, der kleinen Rundfahrt und dem Zutritt zum Schloss Laufen gibt es als Kombiticket nicht mehr, die Fahrten und die Besichtigung vom Schloss Laufen können separat gebucht werden. Zudem gelten ab dieser Saison überall die gleichen Schifffahrtspreise, egal ob die Gäste bei der Anlegestelle Schloss Laufen oder Schlössli Wörth zusteigen.

Aus Sicherheitsgründen werden stündlich nur noch vier Boote à 40 Personen den Felsen anfahren. Neu wird es Schranken und Wartezonen geben, die den Zutritt zum Bootsanlegesteg erst ca. 10 Minuten vor der Abfahrt freigeben. Darüber hinaus gibt es ein Reservationssystem, bei dem sich die Gäste einloggen und die Plätze selbst reservieren können. Mit all diesen Massnahmen soll die Sicherheit auf dem Felsen und beim Bootsanlegesteg erhöht werden.

Seit der Lancierung der Grand Train Tour of Switzerland sind drei Jahre vergangen. Das Projekt ist eine wertvolle Ergänzung für eine Reise durch die Schweiz mit Bus, Bahn und Schiff. Die Tour wird als «added value» sehr geschätzt und stetig weiterentwickelt. Auch für 2018 wurden wieder neue Stamp-Booklets lanciert. In den Booklets gibt es die Möglichkeit, den Rheinfall-Stempel beim Info-Shop zu holen oder den integrierten Coupon beim Inseli Souvenir Shop einzulösen.

Gratisparkieren für Restaurantgäste

Neu erhalten Gäste der Rheinfall Gastronomie AG, welche in den bedienten Rheinfallrestaurants für über 100 Franken konsumieren, ein Rabattticket. Damit können sie beim Mittagslunch während zwei Stunden kostenlos parkieren. Am Abend bleibt das Parkieren ab 18.00 Uhr wie bisher gratis.

Informationen zu all diesen und weiteren Angeboten sowie viel Wissenswertes rund um den Rheinfall sind auf der Webseite www.rheinfall.ch verfügbar.

Besuchen Sie den Rheinfall – es lohnt sich!

Die Kantone Schaffhausen und Zürich sowie alle Leistungsträger freuen sich, in den kommenden Monaten wieder viele Gäste aus unserer Region und aller Welt an diesem einzigartigen Naturschauspiel begrüßen zu dürfen.

Schaffhausen, 19. März 2018

BAUDEPARTEMENT

Für weitere Auskünfte:

- Martin Kessler, Regierungsrat, 052 632 73 01
- Leistungsträger am Rheinfall